
劳动 和社会保障部 ：

防止失业过于集 中
据 中 国 青年报 消 息　劳动和社会保障部 日 前宣布 ：该

部将集 中 力 量探索失业调控方 法 ，争取 用 2至 3年 的时
间 ，初步形成我国失业调控的政策措施体系 。

2003年末我国城镇登记失业率为 4.3%，今年城镇登
记失业率将控制在 4.7%。“失业调控的基本思路 ，是从保
持就业局势稳定 出 发 ，以控制失业率为 目 标 ，结合扩大就
业的政策措施 ，运用 法律 、经济和行政手段对城镇失业的
源头进行调控 ，把失业造成的影响控制在社会可承受的程
度。”劳动和社会保障部副部长张小建说 。

我国 失业调控要实现 4个 目 标 ：有效调控失业过量 ；
努 力缩短失业周期 ；防止失业过于集 中 ；保证生活和求职
有着 落 。据了 解，2003年底我 国 参加失业保 险人数达到
1 0373万人 ，比 1998年底增加 2400多万人 。目 前 ，我国领
取失业保险的人数近 450万人 ，比 1998年增长 7倍 ，失业
保险 已成为下岗失业人 员基本生活保障的主要形式 。

新
闻大看 台

我 国 农业 需 要劳动 力 1.7亿人
农业部副 部长张 宝 文7日 表示 ，目 前我 国 农

业实际需要 的劳动 力 约 为1.7亿人 。张宝文 介绍 ，
全 国4.8亿农村劳动力 中 ，1.6亿人在 当 地从事 乡
镇企业和其他非农产业 ，3.2亿为农业劳动 力 。据
测 算 ，目 前 种 植业 实 际 需 要 1.5亿劳动 力 ，加 上
2000万专 门 从事林牧 渔业生产的 劳动力 ，农业实
际需要的劳动力约为1.7亿 。

我 国 建成最大 自 然生态博物馆
新疆 自 然 生态博物馆 日 前在乌 鲁木 齐 建成 ，

这是 目 前国 内规模最大 、收集 自 然野生动植物标
本 最 多 的 生 态 博物 馆 。这 座 博物 馆 总 面 积 为
3000平方米 ，新疆大部分野生动植物的标本均在
这里陈列 。新疆地跨温带 、中温带和暖温带 ，有国
家重点保护动物 116种 ，约 占我国 重点保护动物
总量的三分之一 。

全 国 每天有 300人丧生车祸
近 日 发布的一项研究表明 ，我国每天有 300

人丧生车祸 ，我国 的道路交通伤害死亡人数和死
亡率均居世界 前 列 ，且仍 以 每年 10%的 速度递
增 ，道路条件和交通环境差 、管理水平不高是影
响我 国 道路 交通 伤 害 发 生 的 主要 因 素 。研 究 显
示 ，我国 的机动车数量远低于欧美发达 国家 ，而
车祸死亡率却要高 出 许 多 。

中 西 部 地 区 成 投 资 沃 土
记者从 日 前在西安召开的 中 国 外商投资企业

协会四 届二次常务理事会上 了解到 ，截至 目 前 ，中
国 已吸 引 外商投 资企业 47万多家 ，实际利用 外资
5098亿美元。据介绍 ，中 西部地区 日 益成为外商
企业的投资沃土 ，与此同时 ，国家陆续 出 台的吸 引
外商投 资新政策 ，外商企业不但可以合资 、认购 ，
许多产业领域也允许外商企业参股投 资 ，加之西
部地区拥有优惠政策和资源等优势 ，外商企业不
再把投资眼光聚集在东南沿海 。

（ 以上均 据新华社 电 ）

实 事 自 有评说 何须 立碑 留 名

陕北某地十里路立了八块碑
据人 民 日 报 消 息　陕西北部某县 ，是一个 “地下无资

源 ，地上无工业 ，十年九干旱 ”的 国家扶贫工作重点县 。全
县 35万人 口 ，年财政收入不足 3000万元。2000年 以来 ，县
委 、县政府实施城镇带动战略 ，采取以土地换河堤 、以河堤
换资金等办法 ，筹资 4亿 多元 ，构筑防洪河堤 、兴建沿河大
道 ；修大桥 、建广场 ，并启动了大规模的 旧城改造工程 ，使
该县县城的面貌发生了很大变化。然而 ，不少群众对县委 、
县政府每竣工一项工程就立一块石碑 ，且 由 县委书记亲 自
题写碑名 、碑记的做法有意见。根据读 者来信反映的情况 ，
日 前记者到 当 地进行了 采访 。

从新修的县政府门 前的 “万顺广场 ”开始 ，记者乘出租
车经 “名 州步行一条街”，沿无定河两岸的 “滨河大道”、“学
子大道”、“永乐大道”、“神龙大道”，一直到被称为该县 “形
象工程 ”的 “天下第一楼”石牌楼 ，沿途四五公里的路程 ，署
名 为该县县委书记的石碑有 8块 ，其中 有 6块不仅题写了
碑名 ，还 由 这位书记亲 自 题写碑记。这些碑记 ，长的 1000
多字 ，短的 400多字 ；其内容有的记录他的人生经历 ，也有
的写他作为县委书记 、县长的所思所想和诸多感慨 ，还有
记载其部下辛勤建设新城市的功绩 ，等等 。

采访中 ，记者和 当 地一些干部群众进行了交谈 ，他们
中 多数对县委 、县政府修路建桥 ，大搞城镇建设 ，为老百姓
办实事的做法是肯定的 ，但也有不少人对县委 、县政府树
碑立传有看法 。出租车司机对记者说：“当 年 ，毛主席 、共产
党在我们陕北的穷 山 沟里闹革命 ，我想并不是为了 日 后扬
名 ，可老百姓记着哩 ！现在有些领导干部为老百姓干了一
点事 ，就为 自 己树碑立传 ，还是不是共产党？！”一位在阅读
“ 天下第一楼”碑记的老同志说：“共产党的干部为群众办
点实事 ，是他们的职责和义 务 ，不是 ‘功德’，不应该树碑立
传。”即使是县里的某些干部也认为此事“不妥”。据了解 ，
在碑记的酝酿修改阶段 ，就有同志在署名 问题上善意地提
出过不同意见 ，但这位县委书记未予理会 。

我省 90%国企三年 内 完成改制
本报讯　陕西 省常 务 副省长 陈德铭 日 前

在 “西洽会 ”上透露 ，陕西将用 3年时间完成全
省 90%的 国 有企业改制 ，尽快解决 国 有 资 产

出 资人代表不到位的问题 。

陈德铭介绍 ，目 前陕西省国 有资产总量为

2000多亿元 （不含 中 央在陕企业），其 中 经营
性资产 470亿至 500亿元 ，省级国有资产 占全

省 国 有资 产总量的 70%。全省地方国 有 企业

90%以 上 的 国 有净资 产集 中 在 国 有大 中 型 企

业 中 ，这是陕西省国 企改制的重点 。陕西将在

三年时间 内 ，努 力完成三项国 企改制 目 标 ：
一是以产权制度改革为突 破 口 ，放 手发展

混合所有制经济 ，使股份制成为公有制实现的

主要形式 ，改变 国 有股 “一股 独大 ”的状况 。大
力推动股份制改造 ，除极少数重要的 国 有企业

实行国 有独资或国家控股外 ，其余企业的 国 有

股权应逐步降低为相对控股或参股 ，大量引 进

民 资 、外资 、沿海 资本 ，实现产权主体 多 元化 。

国 有 企 业 的 公 司 制 改 制 改 组 面 达 到 90%以

上 ，使混合所有制经济得到极大 发展 。
二是以 出 资 人到位为 目 标 ，加快 国 有资 产

管理体制改革 ，解决国 有资 产 出 资人 代表不到
位的问题 。建立起省 、市分级履行出 资 人职责 ，

政企 、政资 、政事分开 ，权利 、义 务和责任相统

一 ，管资 产和管人 、管事相结 合的 国 有资产监
管新体制 。

三是以 《公司 法 》为规范标准 ，深化企业内
部机制改革 ，革除不适应社会主义市场经济体
制的弊端 。大 力推进 国 有企业的体制创新 、机
制 创新 、技术创新 、管理创新 ，建立起有效的激
励机制和约束机制 ，使 公司治理结构 更加规范
完善 。　（新 华 ）

技工培训　东西合作
“ 技 术 工 人 不 愁

就 业 ，收 入 也 可 以 。”

“ 特 别 在 东 部 省 份 蛮

吃 香 ”。同 学 们 纷 纷 议

论 道 。

为 使 西 部 农 村 尽

快 脱 贫致 富 ，使 农 村 富

余 劳 动 力 有 一 技 之

长 ，我 省 从 2003年 秋

季 开 始 了 东 西 部 合 作

开 办 技 术 工 人 培 训 计

划 。即 从 西 部 农 村 招

收 新 生 ，面 向 东 部 省

份 定 向 培 训 所 需 技 工 ，

学 制 3年 ，一 年 半在 原

地 学 习 ，后 一 年 半在 东

部 接纳 省 份 学 习 。
承 担 这 项 工 作 之

一 的 陕 西 建 筑 安 装 高

级技 校 ，开 办 了 50人

的 上 海 班 和 80人 的 天

津 班 。同 学 们 学 习 热 情

很 高 ，在 3年 的 时 间

里 ，他 们 将 完 成 20门

理 论 课 和 实 用 技 术 课

程 的 学 习 ，成 为 合格技

术 工 人 。　柳影　摄

西安 交大公开选聘副 校长

本报讯　经教育部批准 ，西
安 交 通 大学 日 前 发 布 了 面 向 海
内外公开选聘副校长的公告 。这
是西 安 交 大 在学 校 管理 体 制 改
革和 人事制 度 改 革 方 面迈 出 的

重要一步 。

西安 交 通 大 学 是 教 育 部 直
属 重 点 大 学 ，已 有 108年 的 发

展 历 史 。根据学 校 当 前 工 作 和

事业 发 展 的 需 要 ，西安 交 大 决
定 面 向 海 内 外 公开 选 聘 分 管 学

生 教 育 管理 、本 科 生 及研 究 生

教学 、学科 建 设 及 科技 、人 事
与 外事 、学 校 条 件 保 障 、社 会
服 务 、财 务 与 经 济 、医 学 教 育
和 医 疗机构 等 工 作 的 副 校 长 ，
任期 4年 。

此 次 公开 选 聘 的 副 校长 人

选必 须 具 备 的 基 本 条 件是 ：具
有 强 烈 的 事业 心 和 高 度 的 责任

感 ，遵纪守 法 ，爱 国 爱 校 ，综
合 素 质 高 。熟 悉 高 校 相 关 工

作 ，有 较 强 的 管 理 及 协 调 能 力

和 较 丰 富 的 行 政 管 理 工 作 经

验 ，工 作 实 绩 突 出 。思 路 开

阔 、创 新 意 识 强 。善 于 学 习 ，
不 断进 取 。能 全 力 投 入 管理 工
作 ，有奉献精神 、服 务意识和民

主作风 。坚持原则 ，敢于负责 ，公
道正派 ，廉洁 自 律 。符合知识化 、

年轻化要求 ，身体健康 。
副 校 长 人 选 将 采 取 组 织 推

荐 、他 人 推 荐 或 自 荐 等 公 开 推

荐 的 方式 参 与 选 聘 。被推 荐 人
或 自 荐 人 选 经 西 安 交 大 组 织 进

行 资 格 审 查 和初 选 后 ，再 参 加
答辩 。

西 安 交 大 党 委 书 记 王 建 华
和 校 长 郑 南 宁 说 ，我 们 希望通
过 面 向 海 内 外 公 开 选 聘 的 方

式 ，能 够 让 更 多 的 具 有 丰 富 的
管理经验 、具 有 很 高 的 学 术 水

平 、具有 良 好素 质 的 管理 型 人
才到西安交大工作 。　（边 吉 ）
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本 报 讯　前

不久 ，由 铜 川 市

总 工 会 和铜 川 矿

区 工 会 联 合 举办
的 为 期 15天 下

岗 职 工 足 疗技术

培 训 班 已 经 结

束 ，有 110人 参

加 了 培 训 ，其 中

90%以 上 已 安 置

就业 。

此 次 开 办 的
足 疗 保健培 训班

旨 在使下 岗 职 工
掌 握 一 门 技 术 ，
为 自 己 创 造 一 条

致 富 脱 贫 门 路 ，

或到浴 足 、足 疗

保健室 工 作 ，收
入 也 不 菲 。铜川

矿 务 局 15家 单
位 参 加 此 次 培训

的有 63人 ，大部

分 为 下 岗 女 工 ，

年 龄都 在 三 、四

十 岁 ，她们通过

培训 后 ，学到 了

理论知识 ，又 加

上在铜川 饭店 等

保 健 室 实 践 锻
炼 ，普遍具 备 了

独立 工作能 力 。

其 中 金华 山 矿的

1 8名 下 岗 女职工

学 习 刻 苦 ，操 作

熟 练 ，目 前 全 部

应 聘 就 业 ，月 收

入 上 千 元 。王 石

凹矿的 几名女工

学 习 基 础 扎 实 ，

技 术 掌 握 全 面 ，

被讲课教授带到
咸 阳 安 置 就业 。

铜川市和铜川矿
务 局参加培训 的
下 岗女职工和 贫
困 职 工 的 子 女

1 10人 ，有90%以

上 受 聘 安 置 ，有
的 自 己 开 了 浴 足

保健工作室 。
（ 杨春成 ）

又 是 刘 晓 庆
黄凡

刘 晓 庆 不 甘寂 寞 ，某 些 “娱记 ”更 爱

嬉 闹 ；刘 晓庆 热 衷造 势 ，某 些 媒体 更是

媚 俗 。于是乎 ，刘 晓 庆 的 什 么 都 成 了 新

闻 ，这 不 ，刚 到 四 月 份 ，《刘 晓 庆 片 场 被
追债 》又 风 火 了 起 来 。

以 “美人 ”自 命 ，以 “名 人 ”自 傲 ，刘

晓 庆 煞 是得 意 ，以 至 有 了

“ 做 名 人 难 ，做 女 名 人 更

难 ”的 论调 。然 而 究 其 实 ，

此人貌也平 平 ，艺 也 平 平 ，

德 呢 ，更是等 而 下 之 的 ，所
以 充 其 量 只 能 是 个 名 女 人
而 已 。

然 而 刘 晓 庆好不 风 光 ，被 “娱记 ”和

媒体捧 为 “美 人”、“明 星”，又 垂 涎其 拥

有 上亿 元 资 产 ，称 其 为 “富 婆”（婆 于 美
人 ，是 大 忌 ，捧 者 不 识 其 忌 ，晓 庆 不 晓 其

忌 ，代 为 一叹），大 炒特 炒 ，要不 ，怎 么 会

“ 地球人都 知道 ”刘 晓 庆 于 是什 么 都 不

得 了 ，演 个 戏 ，说 句 什 么 话 ，如何 富 有 ，

怎 样发 财 ，等 等 等 等 ，都 是风 流 以 闻 ，就

连她 的 犯 罪 坐 牢 ，也风 光得 难 以 复加 。

最近 ，更有 “娱记 ”媒体 热 昏 了 头 的 ，竟

不 知站 在 什 么 立 场 上 ，大 写 某 某 人 营救

刘 晓 庆 出 狱 。下 一 “营救 ”二 字 ，感 情 色
彩 就极 浓 ，莫 非 刘 晓庆 冤狱 了 ？莫 非 刘

晓 庆 巨 大 数 字 的 偷 税 漏 税 ，构 不 成 犯

罪 ？既 然 能 “营救 ”得 出 ，是 否 也在 暴露
法律 的 疏 失？还 有 更狂妄 的 ，有人 竟要

写 营救 刘 晓 庆 的 什 么 电 视连 续 剧 ，而 一

味 以 欣 赏 口 味报道 ，不 能 不 说是无 知加
轻 狂 。

令人 不 解 的 是 ，我 们 的 “娱记 ”和媒

体 ，对 美 女 为 何格 外青 睐 ，对 无 聊 为 何

特 别 感 兴 趣 ，对低 级趣味 为 何极 力 追

逐？即 以 近 例 而 论 ：张默 打 了 同 学 童

谣 ，记 者 就 加 上 “张 国 立 之

子 张 默 打 人 ”的 名 号 ，连 篇
累 牍 ，一 番 恶 炒 ；毛 阿 敏 产

下 非 婚子 ，从其 怀 孕就 炒 ，至

今 尚 不 知 是 谁 种 的 是 非 根 ，

仍 埋 下 恶 炒 的 伏 笔 。所 以

答 案 就 明 白 了 。靠 这 些 无 聊 和 热

闹 ，以 抬 高 自 己 的 声 价 。这 也 太 糟 蹋

了 行 当 。因 之此 类 报道 的 泛滥 ，在 “娱

记”，是 下 贱 ；在媒体 ，是骚轻 ！

西洽会昨签合 同 项 目 29个
本报讯　昨天上午 ，西洽会又举行了一场集 中 签约 ，共签

约项 目 29个 。

据了解 ，本次所签的项 目 全部为合同项 目 ，项 目 总投资
46.7亿元人民 币 ，吸 引 资金额 42.6亿元人民 币 。其中 外资项
目 6个 ，总投资 1.48亿美元 ，吸 引 外资额 1.45亿美元 ；国 内
联合项 目 23个 ，总投 资 34.4亿 元人 民 币 ，吸 引 外地资 金
30.6亿元人民 币 。这 29个项 目 主要有 彩色显像管及配套 电子
零部件生产项 目 、驼鸟加工 中心项 目 、泾渭热源厂项 目 、合阳
洽川生态旅游开发项 目 等 。　本报记 者　朱碧 波

渭 南皮影要 出 国
榆林大漠惹人醉

本报讯　在国 内濒临失传的皮影戏 引 起 了 加拿大 、香港
等 国家和地区文化客商的重视 ，这一古老的文化项 目 将在国
外和港澳地区重放异彩 。

第八届 中 国 东西部贸洽会首次组织了文 化展 团 参展 ，渭
南市在接到文化部门 的展 览要求后 ，立即将皮影戏这一古老
的文化项 目 纳入展 览和招商项 目 之中 。据渭南市文化局有关
领导介绍 ，皮影戏在渭南市有相 当 好的遗存 ，目 前尚有一定
的残存市场 ，为了 发掘和保护这一传统的文化项 目 ，渭南市
做了不少工作。此次皮影戏展 览上了 贸洽会 ，立刻 引 来了众
多 人士的关注 ，外国 人对这一古老的演 出方式和道具赞不绝
口 ，目 前 已有加拿大 、香港等地的客 商提出让渭南皮影戏去
国 外演 出 、生产皮影 系 列产品的想法 。

本报讯　眼观蓝天 白 云 ，耳听陕北民歌 ，民俗民风的介绍
穿插其中 ，你似乎来到了塞外名城榆林 ，这是多么舒心的事 ，贸
洽会间隙 ，榆林把风景旅游这张 “名片”发给了与会者 。

榆林是我省重要的能源化工基地 ，其资源优势早 已 名声
在外 ，其实榆林的风景名胜也是世之罕有 。大漠 风光粗犷撼
人 ，红石峡是陕西最大的摩崖石刻群 。秦始皇长子扶苏 、大将
蒙恬墓以及李 自 成行宫 等古迹向你叙说榆林的历 史 。

此次贸洽会 ，陕西省旅游局特意为榆林市准 备了 一次发
旅游 “名片 ”的机会 ，榆林相约各地宾客共唱信天游。（赵 阳 ）

贸 洽会上 ，农 民 朋 友和 一 些 经销 商 对 一 厂 家推 出 的 滴 水

灌 溉模 型 产 生 了 浓厚 的 兴趣 。　郭玉军　摄

参加 贸 洽会 的 八 方 客 商 就要 离 去 ，他 们 忘 不 了 拍 照 ，
留 下 这 美 好 的 回 忆 。

郭玉军　摄

白 日闭户 狗 看 门　晚上偷 着排烟 尘

华阴“和平钢厂”非法冶炼无人管

本报3月31日 报道了华阴市罗 夫镇和平村
一废品收购站 ，连续4年违法土炼钢 ，严重污染
周边环境 ，危及秦岭发 电公司安全一稿 ，情况
到底有多严重 ，记者对此进行了深入采访 。

4月 5日 ，本报记者与 《渭
南 日 报 》的 两位 同 行一起来
到华阴市罗 夫镇和平村被称

为 “和平钢厂 ”的 门 口 进行暗
访 。该厂大门紧锁 ，记者刚欲
敲门 ，猛听一阵狂吠 。记者从
门缝 看到 ，里面有 只体 形如

牛的狼狗 ，呲牙咧嘴 ，令人心
怵 ，叩击铁门多时 ，无人应对 。

据投诉人 反映 ，这 个小冶炼厂原来 是个
废品收购站 ，2000年 ，浙江文成县一个叫纪海
峰的 人 ，与 当地的村支 书合伙在废 品收购站

的院子 内偷偷的搞开了冶炼厂 。每天下午6点
开炉 ，把回收的废旧 铁件 、杂物冶炼成所谓的
“钢坯”，然后再卖 出 去 ，生意还红 火 。

秦岭发 电 公 司 是陕西 电 网 的 主 力 电 厂 ，

然而 ，这家小冶炼厂紧 贴其变 电站的 围墙 。每
晚滚滚的烟尘 ，也使该变 电 站深受其害 。

秦岭 发 电 公 司 设 备处 成 处长说 ：这家小
冶炼厂排放出来未经除 尘 的 浓烟雾中，含 有

大 量 的 粉 尘 杂 质 ，附 着 于 近 在 咫 尺 高 达
330KV输 电线路的构架 、绝缘子上 ，会使其绝
缘功能大幅下降 。如遇雷雨 ，便会发生污闪跳
闸 ，会 引 起我省东部及陇海线大面积限 电 ，如

此巨大隐患 ，时刻让他们提心吊 胆 。

据了解 ，对于这家非法冶炼厂 ，当 地居民
曾 经 多 次 举报于华 阴 市环保 部 门 ，但
皆 是 “泥牛 入 海”。当 地环保 部 门 执 法

人 员也 曾来过 几次 ，不知什么原因 ，白 天冶炼
厂不生产时环保人 员才来 ，转上一圈 ，一走
了事 。今年 2月 6日 ，秦岭发 电 公司还 向 当
地有关部门 呈递 了 《关于要求取缔和平钢厂

的报告》，但至今未有结
果。2月 12日 ，华 阴 市
人大代表吴松勇还将此事
作为议案专门提交市人大
会 ，也未能有回复 。尽管
当地受害企业和群众都为
尽快取缔这个无任何手续
的 “黑冶炼”厂作出 了不少

努 力 ，但不知何故 ，这家冶炼厂 生 产依 旧 ，污
染依旧 。本报将继续关注此事 。　（龙仁 生 ）


